

La gran manifestación obrera de mañana

El comerciante Sr. Fayad fué puesto en libertad

Mañana como ya se ha dicho tendrá lugar en el Parque Morazán una reunión pública organizada por numerosos elementos obreros, quienes desean significar al Presidente de la República su simpatía por la gallarda actitud suya con motivo del rechazo que dió al Congreso Constitucional al Proyecto de Ley para la exención de impuestos al dulce y a la paneta.

Elementos distinguidos van a hacer uso de la palabra significando su protesta por la actitud del Congreso que no respondió a las justas ansias populares.

La manifestación se dirigirá del Parque Morazán a la residencia del Primer Magistrado de la República.

pública y allí uno de los obreros hablará en nombre de los trabajadores. A ese discurso contestará Peralta sobre exarcelaciones to, con otro el señor Presidente. El General Volio parece ser que tomará parte en el movimiento y es seguro que también su voz.

Fayad cuyo establecimiento se incendió hace pocos días.

Según parece el comerciante señor Fayad va a establecerse nuevamente y liquidará las mercaderías que tiene en la Aduana así como las que pudieron salvarse del incendio de su establecimiento.

Sigue la Policía usando medios incorrectos

En días pasados fué víctima el honorable comensal de esta plaza señor Sarkis de un injustificable atropello. No se hizo sanción alguna y el sábado otro caballero industrial, fué también víctima de otro atropello, sin que la intervención de personas significadas sir-

viese para que no se consumara el ultraje.

De igual manera unos ciudadanos colombianos el sábado fueron vejados porque amparados a un permiso del señor Gobernador vivaban a su patria cuya fiesta nacional celebraban con justo regocijo.

Preguntamos asombrados: ¿hasta cuándo van a continuar estos atropellos por parte de la policía? ¿Hasta cuándo se decidirá a ejercer la sanción del caso el señor Ministro de Seguridad Pública.

No es posible que siga siendo el cuerpo de Policía una amenaza para la sociedad y pedimos al señor Presidente de la República se sirva intervenir en el asunto para poner fin a una situación que desacredita, altamente, la administración.

Don Aníbal Santos opina sobre periodismo

San José, 19 de julio de 1924.

Señor Director de LA NOTICIA

Presente

Mi señor:

El firmamento, el infinito, la pluralidad de los mundos habitados, el espacio sin límites, la Encarnación, la Eucaristía, la Virginitad de María, el punto matemático, la línea astronómica, la cuadratura del círculo etc. etc. etc., de todos estos problemas, he oído hablar a mis sabios conterráneos, los cañaduleños, en donde, el más sabio de todos, Domingo de la O, inventó el tibia de leche para solaz y recreo de los guanacastecos, problemas que me penetraban por el oído izquierdo, me salían por el derecho, sin que jamás haya parado mientes en comprenderlos y mucho menos en explicarlos. ¿Para qué?

De esta laya es el que usted galantemente somete a mi flaca decisión. ¿Qué es un periodista? Según mi instinto, un ser eminentemente superior, eminentemente instruido, eminentemente enamorado de lo bueno, de lo justo, de la verdad, en fin, un Quijote listo siempre a sacrificarse en aras del Ideal. ¿Y el periodista costarricense? Un luminario, un fanal, un faro. Porque su misión es llevar de la mano a este menor, tan inexperto, tan ignorante, que se llama Costa Rica.

Costa Rica es una arista que se lleva el viento, una baturrilla eternamente revoloteando, enredada en las piernas del Tío Samuel, en las piernas de John Bull, en las piernas del Mikado, con resgo de ser destripada. Desde que Alemania fue derrotada, Costa Rica se halla prisionera del Tío Samuel. Su amistad, su cordialidad con el coloso norteamericano le acarrea peligros inminentes, inevitables. Justo es que su buen amigo corresponda a su cariño con beneficios a proporción. No es, pues, una gollería, exigir del Tío Samuel la libre de la inmensa pesadumbre de las deudas extranjeras, que la agobian e impiden su desarrollo. Señor periodista costarricense, ¿qué debemos hacer para llegar a la tierra prometida? Hable con claridad. Veo que nuestros hombres de Estado son tan topes y tan tontos, más que las gallinas de noche. ¿No creen a pie firme que Pedro le ganó la batalla a los panameños y Alfredo el combate naval a la Gran Bretaña? Y así fue como Amory perdió la concesión y el Royal el millón de colonos.

Una tarde, soplaban un cefirillo suave y desde aquí oí a Taft que se paseaba en los corredores de la Casa Blanca, decir en un mal latín de sacristía, porque ese bárbaro del Norte aignora la índole y elegancia del idioma del Lacio: Este carnero es miquis, este vellón idem, esta piel idem idem. Desplumen los ingleses la Mesopotamia, esclavicen al Egipto, saqueen el Universo; pero si no quieren que les arruguemos la cafetera, reconozcan que la América es de los americanos del Norte.

Un día, no recuerdo cuándo ni cómo, me contaron que Carrancita con mucho aplomo se presentó en la Cámara en demanda de una grande instalación inalámbrica, tan importante, por lo menos, como la de la torre Eiffel. ¿Detrás de Carrancita estaba la United Fruit Co.? Es posible pero no es probable. La Compañía tiene más de lo que ha menester con la que posee en Limón, por la cual recibe, por las mañanas, toda clase de instrucciones y da por la noche las operaciones del día. Detrás de Carrancita está el Departamento de Estado de los Estados Unidos de Norte América? Señor periodista costarricense, tiene usted la palabra.

Si yo fuera el indio que repartía la chicha en Costa Rica, o en otros términos, el tambor mayor de la fanfarria, el Liliput, le habría dicho a Carrancita: —Mi vida, sepárese un poco, así, mil gracias. Deje pasar al señor Davis, representante diplomático y ministro plenipotenciario de la Gran República.

¡Hola, señor Davis! ¿Con que el Departamento de Estado, la flor sencilla, la modesta flor, se oculta detrás de Carrancita? No necesita intermediarios. Costa Rica no puede negar nada a la Gran República. ¿Necesita ésta un cen-

tinela avanzado que vigile día y noche las esclusas del Canal y los movimientos sospechosos de la escuadra del Imperio del Sol Naciente? Vaya, señor Davis, en busca del lugar apropiado, indíquenoslo, sin que le cueste una peseta al Tesoro de la Unión pero, señor Davis, esta es la tarifa para los costarricenses y para los extranjeros residentes en el país.

El Departamento de Estado tiene razón de dormir con un ojo abierto. El Japón no es un enemigo despreciable. Pregúntelo, señor Davis, a los rusos. Si los japoneses sorprenden a Panamá, tranca la boca del Canal, embotellan la escuadra del Atlántico, el imperio del Pacífico será necesariamente japonés, permítame la franquicia, señor Davis. Créame. Si la escuadra del Atlántico da la vuelta por el Cabo, llegará en el momento preciso de asistir a los funerales de la grandeza y poderío de la Gran República Norteamericana.

Se acentúa el rumor de que el señor Ford se propone hacer una vía de automóviles que una Limón con San José, San José con Puntarenas y Puntarenas con el Campo de Marte, sede y asiento del poderío del difunto José Santos Zelaya. Señor periodista costarricense: ¿se traga usted esta bola? El más sensato de los empresarios yankees emprendiendo una obra tan colosal para vender a los ticos unos cuántos automóviles y unas cuantas baratijas. ¿Detrás de Ford está el Departamento de Estado? Si así fuere, señor periodista, explíquese con franqueza. Si lo que yo sospecho es verdad, el Jefe del Ejecutivo debiera decir al señor Davis: dígame al Departamento de Estado que haga pronto el trazo del panamericano, con la seguridad de que nuestras tierras no le costarán un céntimo al pueblo americano; pero esta es la tarifa de fletes y pasajes para los costarricenses y los extranjeros residentes en el país. Y andando.

Veo, señor Davis, que usted mira con codicia la Bahía de Culebra. Hermosa bahía, tan hermosa como la de Almirante que perdimos por una incapacidad supina de nuestros hombres de gobierno. El caballo de batalla de Colombia fue la posesión pacífica, *uti possidetis*, como dicen los pedantes de mi tierra. En verdad, Culebra es una gran base naval. Por poco artillado que esté el virador, no hay escuadra capaz de forzar la entrada de la bahía. Dígame, señor Davis, al Departamento de Estado, disponga de esa bahía, con dos condiciones solamente: uso gratuito para los costarricenses y extranjeros residentes de los muelles, dársenas y mejoras: un servicio semanal de cabotage en barcos americanos entre Puntarenas y Panamá. Nosotros queremos y podemos servir a los panameños la comida, el almuerzo y la cena; pero, con absoluta dispensa de derechos. Y andando, señor Davis. Adiós, señor Redactor. Encomiéndeme a María Auxiliadora.

Su affmo. servidor,

A. SANTOS.

La Policía no conoce a los altos funcionarios del Estado

El sábado tuvimos ocasión de presenciar un hecho que demuestra hasta que punto llega el desconocimiento y la ignorancia de la policía.

El Primer Designado a la Presidencia de la República Lic. don Carlos María Jiménez y el señor Secretario de Relaciones Exteriores llegaron al Teatro Atala con objeto de presenciar la representación de la obra del poeta Salazar "San José en Camisa" y al pretender entrar, un policia de servi-

lo lo impidió. Gracias a la oportuna intervención del Coronel Caldeón, Segundo Jefe de la Penitenciaría que estaba de uniforme pudo lograr que esos caballeros pudiesen pasar sin molestias al interior del teatro.

Si los agentes de policía no conocen nada menos que al Primer Designado y al Secretario de Relaciones. ¿Cómo es posible que nos sorprendamos de los atropellos, que a diario consuman esos agentes del orden?

La reunión de hoy en Cartago

El Centro Internacional de Trabajadores celebrará esta noche una reunión pública para demostrar su solidaridad con la gallarda actitud del señor Presidente de la República en el asunto de la libre introducción del azúcar y la panela.

De esta capital irán nutridos elementos que están de acuerdo con los trabajadores de Cartago.

En nuestra edición de mañana daremos cuenta del resultado de la reunión, en la que harán uso de la palabra varios oradores.

Llega el Obispo de Santa Rosa de Copán

Ayer desembarcó en Puntarenas, y hoy debe llegar a esta ciudad, el Obispo de Santa Rosa de Copán, Monseñor Claudio Volio.

Algunas personas miran carácter político en ese viaje y lo relacionan con promesas del Licenciado Jiménez al Gral. Volio. Algunos volistas preparan una recepción para el Obispo distinguido.

Un sacerdote que va contra la higiene

Persona que dice haberlo oído, nos asegura que en la mañana de ayer en la plática de una misa, el Presb. Borge dijo que no se hiciera caso de las prescripciones higiénicas que aconsejan abstenerse de visitar a los enfermos atacados de tifoidea, pues eso es inhumano y va contra las obras de misericordia.

Si tal cosa es cierta, por humanitario y piadoso que sea visitar a los enfermos, creemos que hace mal el Padre Borge en dar esos consejos que serán muy cristianos, pero que perjudican la salud pública.

Noticias de México

Do, poderosas compañías norteamericanas explotarán todos aquellos fondos moneros que sean declarados caducos, en virtud sus concesionarios no hayan podido explotarlos. Ramo recibirá así formidable impulso.

—Anoche partió para Europa el célebre panfletista y novelista José María Vargas Vila. Declaró que es ribiría un sensacional libro sobre México.

—Ayer efectuóse esta anunciada pro candidato presidencial Angel Flores

Concurrieron, según "El Universal" 1,500 2,000 manifestantes; según "El Demócrata", no llegaba a 500; "Exceisor" no consignó cálculo.

—General rebelde Carlos Green, único jefe alzado queda Tabasco, está sitiado por fuerzas federales en su finca San Pedro, región Chontalpa; como no cuenta con ninguna ayuda, tiénesse seguridad su captura o exterminio.

—Publícase curiosa estadística: flota petrolera hace tráfico mundial, compónese más de 500 buques tanques; de ellos 221 pertenecen a las Compañías Explotadoras de los Estados Unidos.

Manifestación de simpatía al Sr. Presidente

Cartago, 20 de julio.

LA NOTICIA

Centro Obreros hará manifestación de simpatía al señor Presidente esta noche. Deseamos su asistencia.

El Secretario,

RUBEN CASTRO.

LIGA NACIONAL NICARAGUENSE

San José, 20 de julio de 1924.

Señor: El señor Canónigo Dr. don Carlos Borge C., dará el martes próximo 22 de los corrientes una Conferencia sobre

LA VERDADERA ELEVACION DEL PUEBLO

en el salón de la Federal de Trabajadores, (50 varas al Norte de la Iglesia de la Dolorosa).

El acto tendrá verificativo a las 7.30 de la noche, y como su presencia en ese lugar daría completo realce y animación, nos permitimos el honor de invitarlo muy especialmente.

Obsecuentes servidores,

Liga Nacional Nicaragüense

PANADERIA

GRAN PANADERIA

LA JOSE ITA

Depósito constante de las mejores harinas de Estados Unidos de Norte América, como son:

LA JOSEFITA, FORTALEZA, LA FAVORITA, FAUSTO, ANCLA Y FRANCIA

Dirección: 150 varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTO

TELEFONO 860. — APARTADO 95.

NOTICIAS DE NEW YORK

NEW YORK

Asegúrase se están entablando negociaciones entre los gobiernos de Moscú y Tokio a efecto de constituir una liga defensiva para combatir en cualquier lucha armada que amenace a dichas potencias.

—Se ha confirmado que Abraham Martínez Jefe del Departamento de Información del Gobierno de Colombia vino a contratar el establecimiento de un servicio aéreo entre Nueva York, Centro América y su país.

La ruta será por Nueva Orleans a través de México, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá y Barranquilla.

—Cuatro importantes gobiernos europeos, los que están bajo las Jefaturas de Herriot, Mc. Donald, Marx y Mussolini se encuentran en inminente peligro de caer dadas las crisis políticas que atraviesan. Los liberales han abandonado a Mc Donald, los "fascisti" han comenzado a dudar de Mussolini y Herriot y Marx sino se resuelve el problema de las reparaciones se vendrán abajo.

CERVEZA TRAUBE La mejor del país PIDALA en todos los establecimientos

Habla el ex-Secretario de la Jefatura Política de Siquirres

Señor Director,

Muy señor mío:

Habiendo leído un artículo publicado en la "Nueva Prensa" del 19 del corriente, le estimaría infinito hacer la siguiente aclaración:

Al aceptar el puesto de Secretario de la Jefatura de Siquirres, me movió el deseo de seguir colaborando con el gobierno por el cual trabajé bastante para su triunfo; y no importán dome la humildad del puesto, así lo hice en la esperanza de que más adelante se cumplirían las promesas y yo podría seguir colaborando en un más amplio campo de acción, pero jamás me movió ni pasó por mi imaginación el pretender por ningún medio derrocar, ni usurpar el puesto al actual Jefe Político, que tan celoso y desconfiado se ha mostrado, al extremo de impedir al Secretario la apertura de la correspondencia oficial jefatural y de esconder en su ausencia el sello de dicha Jefatura. No conforme con todos estos hechos, aproveché mis tres días de permiso en San José pa

ra aprovechar la complacencia del Gobernador de Limón, para cambiarme sin previa comunicación.

Este poder con su secretario puede servir para interpretar como procederá dicho funcionario con el público en general. Y todo esto ha sido nada más por haberse dado cuenta él de los inmerecidos afectos que supe crearme con todos los vecinos de dicho lugar.

Respecto a lo del mencionado mencionado memorial que algunos vecinos están levantando para proclamarme Jefe Político de Siquirres, debo decirle que es la primera noticia que tengo.

Referente al conflicto municipal podría subsanarse fácilmente con una autoridad que sin estar en pugna ni en combinaciones con dicha Corporación, se una a ella y al pueblo en general sin distinciones partidistas para velar por los intereses locales y generales, que es la mejor forma según mi concepto de servir al Gobierno y a la patria.

Soy de Ud. con toda consideración.

Su atto. s. s.,

P. LAMICQ

Alivia Reumatismo El "Musterole" alivia las coyunturas tensas y quita el dolor. Este unguento claro y blanco, hecho a base de aceite de mostaza, por lo regular da alivio en cuanto se unta sobre las partes afectadas. Tan efectivo como el sinapismo de antaño, sin que cause ampollas. Recomendado con frecuencia por médicos y enfermeras. Compre Musterole hoy en la farmacia. Téngalo siempre en casa. Se vende en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rica LA TRIBUNA

Hierro para techo

Y PARA

TABIQUES, IMITACION

TABLILLA

TELA METALICA. CUM-

BRERAS Y CEMENTO

ACABA DE RECIBIR EL

ALMACEN DE

Fernández

Tel. 198. Ap. 614

La calidad del CIGARRILLO YOLANDA

no puede ser juzgada por otro tipo de cigarrillo Este es diferente, completamente diferente



La Impotencia Fisica y Mental se corrige con HIERRO NUXADO. Contiene los elementos necesarios para rehabilitar rápidamente al organismo. Póngalo a prueba para Convencerse (En las buenas boticas)

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1924.

LA EMULSION COMO LA LECHE CUANTO MAS FRESCA MEJOR.

EMULSION IMPERIAL

FRESCA TODAS LAS SEMANAS, PERFECTA.

Como no paga derechos de Aduana es más barata

San José en Camisa en el Teatro Adela

FUE UN EXITO

Un éxito franco, ruidoso, obtuvo el sábado en el Teatro Adela, la representación de San José en Camisa, obra de nuestro amigo el poeta Raúl Salazar.

La obra ya conocida del público fue reformada. Se le suprimieron escenas y se le intercalaron otras que fueron ruidosamente aplaudidas. Entre éstas las que merecieron mayor aplauso fueron las de la pareja de negros Blackford, populares tipos que semana a semana aparecen en Bohemia, la revista de Salazar y Valverde; y la que re presenta al señor Gobernador y

al señor Presidente Municipal. El primero fue admirablemente caracterizado.

El autor Salazar fue llamado al palco escénico para recibir los aplausos del público

Ya tiene la compañía del Teatro Adela obra para rato, pues, suponemos con fundamento que la obra volverá a escena el miércoles, ya que el martes la compañía va a Cartago, en donde como se ha anunciado, se pondrá en escena "La Duquesa del Bal-Tabarín".

Felicitamos nuevamente al poeta Salazar y a la empresa por el éxito pecuniario obtenido.



ANUNCIESE EN

"LA NOTICIA"

la mitad de su precio puede saborear los Gastos en puros extranjeros cuando por exquisitos de

Bernardo A. González

es una solemne tontería ECONOMICE SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO

SI USTED ES SENSATO

sin antes ver y examinar C. NO comprará un automóvil

CHEVROLET

Para usted no representa un gradumen la compra de este poderoso carro que reporta.

Larga duración. -- Elegancia. -- Economía de combustible. -- Distinción COSTA RICA MOTOR Co.

LA VERDADERA ECONOMIA no consiste en lo que paga usted por un artículo como en lo que usted obtiene en cambio. — El TE

"SALADA"

es de un valor incomparable. — Pruébele hoy.

AGENTES: LIMON TRADING COMPANY

SUS LENTES

No necesita usted esperar un mes más para conseguirlos.

Pídalos por este correo y a los ocho días, por complicados que sean, los tendrá al mismo precio que en Estados Unidos.

Gabinete Optico Salas

SALA'S OPTICAL HOUSE

APARTADO 206

COLON, Rep. de P.

Infomes con Dr. Max. Fischel, frente oficinas Telégrafos. Apartado 434.

Fué capturado Hernández prófugo de la Penitenciaría

Nuestros lectores recordarán que el día 4 de marzo se dijo en la prensa que Hernández, el matador de Flora Feoll que ha sido condenado a doce años de presidio, se había fugado salvando las tapas de la Penitenciaría.

Todos creyeron que Ortiz había abandonado el país; pero no resultó así pues hace tres días fué capturado en esta ciudad y enviado de nuevo a la Penitenciaría.

El caso de Ortiz es sumamente original, pues el tribunal senten-

La visita del Sr. Ministro de Seguridad Pública a Sn. Lucas

A las cuatro de la tarde del sábado salió de la Estación del Ferrocarril del Pacífico, el tren que conduce a Puntarenas al señor Ministro de Seguridad Pública quien al siguiente día visitó el Presidio de San Lucas.

A Puntarenas llegó el tren oficial a las nueve y media de la noche, pasando el señor Ministro y sus acompañantes al Hotel Europa en el que ya estaba listo el banquete que fué inmediatamente servido. Terminada la comida el señor Ministro y su comitiva fueron obsequiados con una retreta por la Banda Militar del Puerto.

Al siguiente día en la lancha Nacional "Santa Rosa" se dirigió la comitiva a San Lucas, asistiendo a una Misa de Campaña que fué oficiada por el Pbro. don Sabatón Valenciano. Terminada la misa le fueron distribuidos a los 130 reos del Presidio ropas, cigarrillos, puros, dulces y otras golosinas, e inmediatamente la comitiva almorzó en la Isla Evangelina. No faltaron discursos, dos de Albertazzi y uno de cada uno de los señores Diputados don Arturo Vo-

En la Liga Nacional Nicaraguense

Mañana a las siete de la noche en el salón de actos de la Sociedad Feral de Trabajadores se verificará una reunión de la Liga Nacional Nicaraguense, para la cual se ha invitado extensamente.

El Dr. don Carlos Borge dictará una conferencia sobre temas de actualidad social.

Dado el talento del Dr. Borge, su ilustración, y la simpatía que irradia de su personalidad, su palabra será oída con el agrado con que se oye a los maestros.

Viaje de Ministros y Diputados

Mientras se habla tanto de carestía de vida y de exención de derechos y de manifestaciones obreras de apoyo al Ejecutivo y de censura al Legislativo, don Pompilio y quién sabe cuántos

No es manifestación de simpatía

Conversamos hoy por la mañana con uno de los promotores del mitin que se verificará mañana y nos dijo:

—No es verdad como aseguran algunos jimenistas, que los obreros estamos alistando una manifestación de simpatía al señor Presidente de la República. Nada haríamos con manifesta-

La Compañía Virginia Fabregas Llegará al Moderno

Hemos tenido el gusto de recibir la visita del señor Alberto Balmagan, Gerente de la empresa teatral Virginia Fabregas, eminente actriz mexicana que hará su debut en breve en el Teatro Moderno de esta ciudad.

A continuación damos el elenco de la Compañía.

ACTRICES

Irma Anieva, Esperanza del Barro, Felicitas Cárdenas "Virginia Fabregas", Pilar Laredo, Clara Martínez, Susana Mayoral, Piedad Martínez, Celia Padilla, Virginia

ACTORES

Ramón Cartín, Joaquín Coss, Emilio Cartín, Andrés Chavez, José López, Octavio Martínez, Arturo Medellín, Manuel Sánchez Navarro, Mario Suárez, Godofredo de Velasco, Pedro Vázquez.

Entre sus obras trae los hermanos quintero, Sassone, Linares Rojas, Arniches, Beistem, Batalló, Paso, Nicodemi, Muñoz Seca, Benavente y Sardou.

INVITACION

Se invita cordialmente a los reformistas de San José a que concurren el lunes 21 de Julio a la Estación del Pacífico, para recibir en manifestación de cariño a Monseñor Claudio Volio Jiménez, Obispo de Santa Rosa de Copán, Honduras, hermano de nuestro digno Jefe General Jorge Volio Jiménez, quienes llegarán en tren especial por la tarde, anunciándose su llegada media hora antes con dos bombetas.

SECRETARIA DE LA GUARDIA ROJA.

DISCOS "VICTOR"

Entre los discos "VICTOR" que anunciamos nos habían llegado, encontrará usted entre otras muchas preciosidades

- POR CARUSO, lo que sigue:**
- Fausto.—con Journet 8016
 - Martha.— " " "
 - Pieta Signore 6024
 - Campane a Sara
- POR TITTA RUFFO:**
- Re di Lahore 6265
 - Gioconda
 - Ottelo.—Era la notte. 6267.
 - Otello.—Credo.
- POR MARTINELLI y otros:**
- Guillermo Tell.—Troncar suo di 10009
 - Guillermo Tell.—Ah Matilde
- POR GALLI-CURCI:**
- Puritan 6432
 - Rigoletto
- POR MARDONES:**
- Nabucco 6434
 - Vespri Siciliani
- POR McCORMACK:**
- Don Giovanni 6204
 - Elisir d'Amore

HAY MUCHO DE PIANO, VIOLIN, ORQUESTAS SINFONICAS, POPULAR Y DE BAILE

EL SURTIDO ES VARIADISIMO

PIZA E HIJOS

Distribuidores Generales de The Victor Talking Machine Co., Camden, N. J.



LA CASA

— JAIME CARRANZA —

Acaba de recibir

ALUMINIO

EN ARTICULOS PARA MESA Y COCINA



La Jefatura de Enseñanza ha rebajado el sueldo a todos los maestros para el pago de las deudas políticas

SE SUSPENDEN LAS CONTRIBUCIONES VOLUNTARIAS

En vista de que la Jefatura Técnica de Enseñanza ha dispuesto rebajar el sueldo a todos los maestros para el pago de la deuda política, creemos que nuestra actuación para recoger contribuciones voluntarias para el pago de la deuda republicana ya no tiene razón de ser. Por consiguiente, los dineros recogidos serán devueltos, y los pequeños gastos que se han hecho correrán de nuestra cuenta.

(f) Esther de Meserville
(f) Enrique Jiménez Núñez
San José, 18 de Julio de 1924.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUL

PLAN PARA EL SORTEO DEL 10 de Agosto de 1924

Emisión de 22.500 Biletos

A razón de \$10.00 cada uno, dividido en décimos a \$1.0 el décimo

VALOR EN PREMIOS: \$157.500

DESEA USTED,

PAPEL TAPIZ

Combinaciones de moda, y también,

PINTURAS, BARNICES, ESMALTES, ACEITES Y AGUARRAS, donde

Alvarez & Cleves

encontrará

1 premio de	\$40.000	\$ 40.000
1 " " "	10.000	10.000
1 " " "	5.000	5.000
5 " " "	1.000	5.000
11 " " "	500	5.500
18 " " "	200	21.000
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$200 c/u		2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150 c/u		1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 c/u		1.000
224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100 cada uno		22.400
2025 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$20 cada uno		40.500
2417 premios		Valor: \$157.500

Hierro para techos

HA RECIBIDO GRAN CANTIDAD el que vende al precio más bajo de plaza.

POR LA CUARTA PARTE DE SU VALOR vendo cajas de hierro de las mejores marcas

LA GRANJA

Apartado 256 — JOSE RODRIGUEZ M. — Teléfono 777

NOTICIAS DEL EXTERIOR

EMBARGO CONTRA UN BUQUE ITALIANO

NUEVA YORK, 19. — Las autoridades federales están pensando pedir un embargo contra el vapor italiano "Duilio" a causa del secuestro de narcóticos por valor de 400 mil dollars.

Nueve miembros de la tripulación del barco fueron arrestados después de haber inducido los agentes federales, que se hacían pasar por consumidores de narcóticos, al plomero del barco, Antonio Gaeta a que les mostrara el lugar donde se tenía escondida la droga.

Gaeta confesó que conoce el paradero de la obra de Miguel Angel que fué robada hace ocho años de la Catedral italiana, por la devolución de la cual el Gobierno italiano ha ofrecido un gratificación de cien mil dólares.

Gaeta dice que la obra, que está dividida en cuatro secciones, está en poder de Pappi Conduitti de Génova, quien ha hecho esfuerzos infructuosos para venderla en los Estados Unidos.

Las autoridades se han puesto en comunicación con el Gobierno italiano para obtener una confirmación de esta confesión.

LA LLEGADA DE HUMBERTO

BUENOS AIRES, 19. — Se ha anunciado que el Príncipe Humberto, heredero de la corona italiana, llegará a Buenos Aires el 2 de Agosto en lugar del 20 como se pensó al principio.

EL MINISTRO DE PANAMA EN WASHINGTON PIDE LA INTERVENCION DEL PRESIDENTE COOLIDGE

WASHINGTON, 18. — Se ha pedido la ayuda del Presidente Calvin Coolidge para completar el nuevo tratado con la República de Panamá que reemplazará al Convenio Taft, pacto que reglamentaba las relaciones entre la Zona del Canal y la República de Panamá.

El ministro panameño, doctor Ricardo J. Alfaro, acompañado por los miembros de la misión enviada a Washington por el Gobierno panameño para negociar el tratado, visitó la Casa Blanca. Después de la visita del Ministro panameño no se publicó comunicado oficial alguno, pero se supo que se le pidió al Presidente que interviniera en las negociaciones que han estado paralizadas por varias semanas por no haber sido posible llegar a un acuerdo sobre la cuestión del comercio en la Zona del Canal.

LOS INCENDIOS DE CALIFORNIA HAN CAUSADO DESASTRES

SAN FRANCISCO, Cal. 19. — Las autoridades federales y del estado e intereses particulares están

preocupados por la situación, que es la más peligrosa que se ha creado en la costa occidental norteamericana con motivo de los incendios forestales que hicieron estragos desde el sur de California a la Columbia Británica y es motivo de mucha preocupación la suerte que puedan correr muchos campesinos que están en la senda que han ido siguiendo las llamas.

Se dice que en un solo lugar treinta y cinco personas, incluso once niños, fueron muertas. Hasta ahora no ha sido posible dar con el paradero de un total de 55 personas las que se cree han perecido en los incendios que destruyeron los bosques.

EL PROBABLE GABINETE DEL NUEVO PRESIDENTE DE MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 19. — La formación del Gabinete es ahora el tema de las discusiones entre los líderes del partido que ha dado el triunfo al General Calles.

Los siguientes son mencionados como probables ministros: Gilberto Valenzuela para Ministro del Interior; José María Puig Cassaurano como Ministro de Relaciones Exteriores; Arnulfo Gómez, actual comandante militar de la Ciudad de México, para Ministro de Guerra; Luis Marones, líder radical, para Ministro de Comunicaciones; el señor Cabrera, Ministro de Hacienda bajo el régimen de Carranza, para la cartera de Hacienda, el líder laborista Gasca para Ministro de Industrias, el Sr. Denegri para Ministro de Agricultura y Craviato para Ministro de Instrucción Pública.

El Mercantil reparte un dividendo del 6 por ciento

Del balance general del Banco Mercantil al 10. de julio corriente, resulta que esa institución bancaria ha tenido el siguiente movimiento comercial:

Capital: \$1,500,000.
Fondo de reserva: \$ 563,000.
El activo y el pasivo cierran con \$ 4,308,898.

En préstamos, hipotecas, cuentas corrientes, etc., tiene colocado: \$ 2,772,301, siendo el Estado su principal deudor por \$ 1,317,195, deuda que está ga-

rantizando con bonos oro, pues el banco no quiso recibirlos en pago.

En la línea de ganancias y pérdidas, figuran estas partidas: Ganancias: \$ 332,307.

Menos intereses por depósitos, \$ 62,715 y gastos de administración, \$157,970, quedando, pues, una ganancia líquida de \$ 161,620.

Dividendo repartido: "Seis por ciento".

Valor nominal de las acciones de ese Banco, \$100,000, do en Costa Rica.

Es inminente un alza general de precios de pasajes en todas partes

FOR LO PRONTO LOS VIAJES A SUD AMERICA HAN SIDO AUMENTADOS YA EN UNOS CINCUENTA DOLARES

(Mensaje de Washington)

Después de haberse anunciado que las compañías de vapores "Lampport-Holt" iban a subir los precios de los pasajes a la América del Sur, la United Press, pudo enterarse en el departamento de navegación que la "Munson Line" hará también la correspondiente subida de precios en sus pasajes. Según hemos podido informarnos ambas compañías subirán los pasajes desde Nueva York a Río de Janeiro y Buenos Aires unos cincuenta dólares, empezando el 15 de julio.

Aunque no se ha recibido información oficial alguna, se cree que la "Grace Line", subirá también los pasajes. Esperanse detalles y el aviso oficial de la Munson Line.

Esta subida de precios de los pasajes que se anuncia se considera como indicativa de haber terminado ya la intensa competencia que desde hace tiempo se venían haciendo las compañías inglesas y norteamericanas y que fué la causa de la baja en los pasajes que según declaran algunas autoridades de las compañías navieras, eran excesivamente bajos.

Aunque no se ha recibido ninguna información oficial sobre el asunto, se sabe que esta alza en los pasajes fué convenida de común acuerdo entre la Munson Line y la Lampport Holt.

También se rumora que al fin las autoridades de algunas compañías navieras han acordado disminuir los precios de los pasajes de algunos vapores, viejos y modernos rápidos, cuyo punto fué largamente combatido por las mismas autoridades hace años.

Los bajos precios de los pasajes estimularon grandemente los viajes a Sud América, a pesar de que los turistas nunca han reparado en precios. Sin embargo la nueva tarifa con el diez por ciento de rebaja por viaje de ida y vuelta, dará por resultado una subida de noventa dólares por pasaje en las excursiones a la América del Sur; pero donde más se dejarán sentir los efectos será en las colonias a-

mericanas, del sur de América. Esta alza de pasajes se atribuye en parte a la situación general de los negocios navieros en todo el mundo que tienden a subir los precios de los pasajes en todas partes.

El vino mata el bacilo de la fiebre tifoidea

"Todos vuelven al vino", podría decirse hoy de los médicos, modificando algo una frase bien conocida. Los periódicos de todos los países publican a menudo conclusiones de encuestas y de estudios serios hechos, y que prueban, no sólo

la inocencia del vino, tantas veces acusado y condenado sin pruebas, sino también sus virtudes curativas.

La Academia de Medicina de París escuchó hace poco tiempo una memoria del señor Inspector Médico Valhard, demostrando que el vino es un excelente antiséptico.

Además, un libro reciente y muy curioso, *Los venenos desconocidos*, por los señores Marchaudier y Goujon, llega a deducir análogas conclusiones.

Así como el agua es tan a menudo la base de las epidemias de fiebre tifoidea, el vino puro y natural mata el agua tifoidea. Desde el año 1907, Sabrazes y Marchaudier demostraban la potente acción bactericida del vino sobre el bacilo de Eberth.

También comprobaron que basando una mezcla a partes iguales de agua bacilifera y de vino, se las heras antes de la comida para el vino blanco, y doce horas antes de su consumo para el vino tinto, todo peligro de fiebre tifoidea desaparecería.

La supervivencia de los virus susca excedió de nueve a diez horas, a pesar de la introducción en el vino de cinco gotas de un cultivo bacilífero, es decir, de millones de gómenes.

Los señores Marchaudier y Goujon aseguran igualmente, de acuerdo con Lanchereau, que la cirrosis del hígado, tan frecuente en los grandes bebedores de vino, hay que atribuírle, más que al alcohol, al yeso que el vino contiene.

El doctor Roux, sucesor de Pasteur, (quien, por cierto, bebía el vino de su famosa viña de Arboris), afirma, por su parte, que el vino es un ofensivo, bebido moderadamente. Igual piensan los doctores Motet, Gautschr y Lanchereau, todos de la Academia de Medicina.

Aprenda Inglés en 15 minutos por un día en su casa sin maestro. en pocas lecciones con nuestro fácil método. Pida informaciones #07. Garantizamos asombroso resultado. THE UNIVERSAL INSTITUTE (116) 123 East 86th St. New York

LA NOTICIA

sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario.

COMERCIANTES:

les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos de sus comercios, ya sean éstos los de última novedad o ya pasados de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón -----

"LA NOTICIA"

que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desee vender, realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.